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Niederschrift
48. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Eiche

Sitzungstermin: Donnerstag, 28.03.2019
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:20 Uhr
Ort, Raum: Bürgertreff Eiche, Kaiser-Friedrich-Str. 106, 14469 Potsdam

Anwesend sind:

 Herr  Friedrich Wilhelm Winskowski SPD
 Herr  Werner Pahnhenrich CDU
 Frau Dr. Gabriele Herzel DIE LINKE
 Herr  Ralf Jäkel DIE LINKE
 Herr  Dirk Karwehl SPD
 Herr  Willi Koch DIE LINKE
 Frau Prof. Dr. Karin Schwarz SPD

Nicht anwesend ist:

 Frau  Kristin Girke CDU entschuldigt

Schriftführerin:
Frau Karin Klingner Büro der Stadtverordnetenversammlung

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung

2 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen Ladung / 
Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift des 
öffentlichen Teils der Sitzung vom 28.02.2019 / Feststellung der 
öffentlichen Tagesordnung

3 Bürgerfragen

4 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung

4.1 Busschleife Golm-Eiche-Kaiserbahnhof-Golm
Vorlage: 19/SVV/0202
Fraktion CDU/ANW
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5 Anträge des Ortsbeirates

5.1 Antrag auf Gewährung einer Zuwendung für 2019 vom 15.02.2019, 
Regenkinder e.V. gemeinnütziger Verein, Osterfeuer in Eiche am 20.04.2019
Vorlage: 19/SVV/0228
Friedrich W. Winskowski, Ortsvorsteher

5.2 Antrag auf Gewährung einer Zuwendung für 2019 vom 18.02.2019, 
Kirchbauverein Potsdam-Eiche e.V., Honorar für Konzert Konzert 'Über die 
Alpen' am 31.03.2019
Vorlage: 19/SVV/0231
Friedrich W. Winskowski, Ortsvorsteher

5.3 Kauf eines externen Datenspeichers zur Sicherung der Website-Daten des 
Internetauftritts des Ortsbeirates Eiche
Vorlage: 19/SVV/0298
Friedrich W. Winskowski, Ortsvorsteher

6 Informationen des Ortsvorstehers

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Herr Winskowski eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

zu 2 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen Ladung / 
Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift des 
öffentlichen Teils der Sitzung vom 28.02.2019 / Feststellung der öffentlichen 
Tagesordnung

Herr Winskowski stellt die Beschlussfähigkeit mit 7 anwesenden Mitgliedern fest; 
die Ladung erfolgte ordnungsgemäß.

Die Niederschrift der Sitzung vom 28.02.2019 wird einstimmig bestätigt.

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

zu 3 Bürgerfragen

Es sind zwei Bürger zu diesem Zeitpunkt anwesend, stellen jedoch keine Fragen.
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zu 4 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung

zu 4.1 Busschleife Golm-Eiche-Kaiserbahnhof-Golm
Vorlage: 19/SVV/0202
Fraktion CDU/ANW

Herr Winskowski bringt den Antrag ein und merkt an, dass er sich frage, welche 
Bedarfe für die vorgeschlagene Busschleife bestehen und dass er die 
Begründung, damit einen Beitrag für die Erreichung der Klimaziele nicht 
nachvollziehen könne.

Herr Karwehl stellt eine Verständnisfrage zur Örtlichkeit dieser Wendeschleife. 
Dieser schließt sich auch Herr Jäkel an. Er erklärt, dass der Wendekreis für den 
Bus nicht vorhanden sei und gibt zu Bedenken, dass 95 % der vorgeschlagenen 
Strecke, bereits von zwei anderen Buslinien abgedeckt werden. Er sehe keine 
Verbesserung durch die Einführung einer dritten Buslinie. Auch fehle es an dem 
Budget.

Änderungsantrag:
Herr Jäkel bringt folgende Änderung ein:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, ob neben der dringend 
benötigten zusätzlichen Buslinie Golm-Eiche-Bornim-Bornstedt-Campus 
Jungfernsee auch eine Ringbuslinie Golm-Eiche-Bahnhof Park Sanssouci 
eingerichtet werden kann, mit Hinfahrt durch das Alte Rad und Rückfahrt durch 
Alt-Golm. Dabei ist zu prüfen, ob dies durch einen Elektrobus erfolgen kann.

Es schließt sich eine Diskussion zum Für und Wider an, in deren Ergebnis Herr 
Jäkel seinen Änderungsantrag zurückzieht, der Ortsbeirat die Ablehnung 
favorisiert und Herr Winskowski für die nächste Ortsbeiratssitzung einen eigenen 
präzisierten Antrag zu diesem Thema vorschlägt.

Abstimmung:
Der Ortsbeirat empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung, die DS 
19/SVV/0202 abzulehnen.

Beschlussvorschlag:
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt sicherzustellen, dass ein Ringverkehr 
Golm-Eiche-Kaiserbahnhof Golm verbindet. Dabei ist zu prüfen, ob dies durch 
einen Elektrobus erfolgen kann. Der Busverkehr beginnt am Wendekreis Alt Golm 
weiter in der Reiherbergstraße am Landhotel Potsdam vorbei in Richtung Eiche 
weiter zum Wendekreis Kaiserbahnhof, zurück über die Straße Am Mörtelwerk 
quert, dass Alte Rad und fährt zum Bahnhof Golm weiter über den 
Wissenschaftspark Golmer Chaussee, Geiselbergstraße zum Wendeplatz Alt 
Golm.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig abgelehnt.



Niederschrift der 48. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Eiche vom 28.03.2019
Seite: 4/6

zu 5 Anträge des Ortsbeirates

zu 5.1 Antrag auf Gewährung einer Zuwendung für 2019 vom 15.02.2019, 
Regenkinder e.V. gemeinnütziger Verein, Osterfeuer in Eiche am 20.04.2019
Vorlage: 19/SVV/0228
Friedrich W. Winskowski, Ortsvorsteher

Herr Winskowski bringt den Antrag ein. 

Änderungsantrag:
Herr Jäkel beantragt, den Zusatz beim Verwendungszweck „… in Potsdam-
Eiche.“ zu streichen.

Der so geänderte Antrag wird zur Abstimmung gestellt:

Der Ortsbeirat beschließt:

Gewährung einer Zuwendung aus dem Sachaufwand des Ortsteiles Eiche 
zur Förderung des örtlichen Gemeinschaftslebens 2019 in Höhe von

458,45 Euro

an den Regenkinder e.V. gemeinnütziger Verein, vertreten durch Herrn Jörg 
Teichmann.

Verwendungszweck: Osterfeuer 2019, Am Großen Herzberg 

Abstimmungsergebnis:
einstimmig angenommen.

zu 5.2 Antrag auf Gewährung einer Zuwendung für 2019 vom 18.02.2019, 
Kirchbauverein Potsdam-Eiche e.V., Honorar für Konzert Konzert 'Über die 
Alpen' am 31.03.2019
Vorlage: 19/SVV/0231
Friedrich W. Winskowski, Ortsvorsteher

Herr Winskowski bringt den Antrag ein. Es gibt keinen Diskussionsbedarf und 
somit wird der Antrag zur Abstimmung gestellt:

Der Ortsbeirat beschließt:

Gewährung einer Zuwendung aus dem Sachaufwand des Ortsteiles Eiche 
zur Förderung des örtlichen Gemeinschaftslebens 2019 in Höhe von

175,00 Euro

an den Kirchbauverein Potsdam-Eiche e.V., vertreten durch Frau Michaela 
Triebel.

Verwendungszweck: Honorare für Konzert Konzert „Über die Alpen“ 
am 31.03.2019 in der Dorfkirche Eiche

Abstimmungsergebnis:
einstimmig angenommen.
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zu 5.3 Kauf eines externen Datenspeichers zur Sicherung der Website-Daten des 
Internetauftritts des Ortsbeirates Eiche
Vorlage: 19/SVV/0298
Friedrich W. Winskowski, Ortsvorsteher

Herr Winskowski bringt den Antrag ein. Es gibt keinen Diskussionsbedarf und 
somit wird der Antrag zur Abstimmung gestellt:

Der Ortsbeirat beschließt:

Gewährung einer Zuwendung aus dem Sachaufwand des Ortsteils Eiche 
2019 in Höhe von

139,90 Euro

für den Kauf eines externen Datenspeichers zur Sicherung der Website-
Daten des Internetauftritts des Ortsbeirates Eiche durch den Ortsvorsteher, 
Herrn Winskowski.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig angenommen.

zu 6 Informationen des Ortsvorstehers

Herr Winskowski kündigt einen Presseartikel zu den Themen Verkehr und 
Sportplätze an.

Das Ergebnisprotokoll zu den Terminen am 07.01.2019 und 19.02.2019 mit dem 
Verein Oberlinhaus wird ausgewertet. Insbesondere werden die 
Reinigungskosten für den Bürgertreff seitens des Vereins übernommen. Des 
Weiteren erfolgt tagsüber die Nutzung durch die Schach-AG und 
Instrumentengruppe.

Es fand eine Ortsbegehung in Eiche statt, an der Herr Koch und Herr 
Pahnhenrich teilnahmen. Herr Winskowski wertet diese aus (das Protokoll dazu 
liegt den Mitgliedern vor).

Herr Winskowski informiert darüber, dass er zur nächsten Ortsbeiratssitzung 
einen Vertreter aus der Verwaltung, Bereich Naturschutz, einladen wird. Dieser 
soll bezüglich der Themen:

 Baum oberhalb der Mauer Am alten Mörtelwerk
 2 Baumfällungen am Indischen Restaurant in Eiche
 Verbesserung der Parksituation Am alten Mörtelwerk

informieren.

Am 18.03.2019 fand in der Bauverwaltung ein Gespräch mit den Ortsvorstehern 
zu Baumaßnahmen in den jeweiligen Ortsteilen statt. In Bezug auf Eiche wurde 
informiert über:

 Eiche 2: Straßen im Privatbesitz
 Sportplätze sollen Neubauten weichen; Ersatz nur für Universitätsport.
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Herr Jäkel schlägt vor, dass zum Thema Sportplätze ein Ortsbeiratsantrag 
formuliert werden sollte. Er sehe die Grünfläche der Polizei als noch nicht 
verloren an.
Außerdem stehe er im Gespräch mit den Eigentümern in Eiche 2, dass diese auf 
freiwilliger Basis für die Senioren Besucherparklätze errichten. Zum Thema 
Verkehr stellt er die Frage, wann die Schülerzählung stattfinden wird. Herr 
Winskowski antwortet, dass diese vor den Sommerferien geplant sei. Zur 
stillgelegten Amundsenstraße schlägt Herr Jäkel vor, diesen Abschnitt zu 
kultivieren und als Parkfläche herzurichten. Herr Winskowski bietet Herrn Jäkel 
an, einen gemeinsamen Termin mit der Bauverwaltung, Herr Götzmann, zu 
diesen Themen zu organisieren; dieser sagt eine Teilnahme zu.

Herr Winskowski schlägt den Mitgliedern vor, für die April-Sitzung Frau von 
Matuschka einzuladen, um über den Wissenschaftspark Golm zu informieren. Die 
Mitglieder sind damit einverstanden.

Abschließend erhalten zwei Bürger das Wort. Zum Thema Waschbärplage in 
Eiche und wer kommt für die Kosten der Beseitigung auf, bietet Herr Winskowski 
dem Bürger an, ihm den mit der Verwaltung geführten Schriftwechsel zuzuleiten, 
so dass er sich für ihn dort erkundigen könne. 

Zum Thema Bäume schlägt ein Bürger vor, die Baumscheiben im Wohngebiet 
durch elastische Poller zu schützen. Weiterhin bittet er einen aktuellen Lageplan 
im Schaukasten auszuhängen; der derzeitige sei aus dem Jahr 2013. Zuletzt 
schlägt er zum Thema Mauer Am alten Mörtelwerk vor, dass die Verwaltung 
einen Plan im Ortsbeirat zeigen solle, der Aussagen zur künftigen Gestaltung der 
Mauer treffe. 

Der Ortsbeirat beantwortet direkt Fragen und nimmt Vorschläge auf.


